



Fotos: Stefan Erlachner

Verena Rexeis

## Weibliche Technik im Sommer:

### Ferialpraktikantinnen an der TU Graz

Es kann nie zu früh für Technik und Naturwissenschaften sein: Die TU Graz initiiert und beteiligt sich an zahlreichen Programmen, um Schülerinnen und Schülern ein Ferialpraktikum und damit eine Entscheidungshilfe bei der Studienwahl zu ermöglichen. Heuer zahlen sich die Bemühungen aus wie noch nie: Insgesamt schnuppern im Sommer 2012 über 200 steirische Oberstufenschülerinnen und -schüler über verschiedene Programme „Technikluft“ an zahlreichen Instituten.

Das hauseigene Ferialjobprogramm der TU Graz „T<sup>3</sup>UG-Teens treffen Technik“ bietet, im Rahmen von FIT-Frauen in die Technik, Mädchen ab 16 Jahren die Möglichkeit Wissenschaft hautnah mitzerleben. „An der TU Graz sind uns Programme, wie T<sup>3</sup>UG, ein besonderes Anliegen. Daher freut es uns, heuer mit über 100 jungen Damen einen so großen Zulauf wie noch nie zu verzeichnen. Die Schülerinnen sind vier Wochen zu je 30 Wochenstunden an einem Institut der TU Graz beschäftigt und werden in den wissenschaft-

lichen Alltag und in die Vorbereitung der Lehre eingebunden“, erklärt Verena Rexeis vom Büro für Gleichstellung und Frauenförderung.

„Wir sind natürlich glücklich, wenn wir den Schritt zu einem technischen oder naturwissenschaftlichen Studium schmackhaft machen können, stellen aber auch immer wieder fest, dass durch ein Praktikum die Studienentscheidung erleichtert wird, weil herausgefunden wurde, was man nicht möchte.“ Egal welchen Weg die Schülerinnen einmal einschlagen werden, die gesammelte Erfahrung kann ihnen keiner mehr nehmen.

#### Highlights der TU Graz

In den vier Wochen sind die Schülerinnen nicht nur Teil des Institutsalltags, sondern lernen auch andere Seiten der TU Graz kennen.

Auf dem Programm stehen etwa Führungen und Besuche des haus-

eigenen Flugsimulators, der Medizingeräteschau, des Elektronenmikroskops am FELMI oder von DAVE, einer 3D-Cave, in der man in eine virtuelle Welt eintauchen kann.

Auch im nächsten Sommer stehen technikinteressierten Schülerinnen die Tore der TU Graz offen, diese kommen, um sich für die Ferialjobs anzumelden, zum FIT-Infotag am 11. Februar 2013, bei dem alle technisch-naturwissenschaftlichen Studien der Steiermark und die jeweiligen Hochschulen vertreten sind und dort durch Studentinnen vorgestellt werden – eine gute Möglichkeit um anzufangen Netzwerke aufzubauen.

#### Kontakt:

Verena Rexeis  
Büro für Gleichstellung und Frauenförderung der TU Graz  
v.rexeis@tugraz.at  
+43 (316) 873 – 6096  
www.gleichstellung.tugraz.at



Flugsimulator, Institut für Mechanik/Maschinenbau- und Betriebsinformatik, TU Graz